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会長挨拶

　先日，年金受給申請書が送られてきた。続いて介護保険証も郵送されてきた。世に言う高齢者（老

人？）の仲間入りをしたことになるが，ご多分に漏れず本人にその自覚はなく，頼みもしない看板を掲

げられたような複雑な気分である。

　９月時点の本会会員の平均年齢は62歳，理事の平均年齢は60歳となっており，いずれも社会では定年

を向かえた，向かえる年齢である。また，昨年の新入会員の平均年齢は39歳で，歯科医療の多様化に伴

い多くの研修の必要性を考慮したとしても，20代で先を競って開院した我々の世代からすると隔世の感

がある。いずれにしても，ある意味40歳で入社，60代が現役世代の中心をなすという組織の年齢構成

は，長寿化と共に健康寿命の延伸を加味したとしても少し特殊な組織といえるだろう。

　現在，本会はコロナ禍において劇的に進化したICTの導入については後れを取っていると言わざるを

得ない。先日開催された中規模県歯科医師会連合会で，会議の開催方法，いわゆる資料を紙ベースで提

示するのか，PC・タブレット等を活用の上ペーパーレスで行っているのかを問うたところ，紙ベースで

行っている県はわずか１県のみで，多くの県では既に10年前からペーパーレスでの会議となっている。

理事会においてICTを推進すべく議論を重ねているが，幼少期からICTに慣れ親しみ育ってきた20代，

30代が活躍する一般の会社組織に比べ，いかんせん基礎知識が足りていないことは否めない。

　また，会員への情報発信，連絡にSNSを活用するためGmailアドレスの登録をお願いしているが，ま

だまだ多くの会員の協力が得られず，全面運用に至っていない。ネット環境がない会員には最後の一人

まで紙ベースでの情報提供は絶やさないが，メールでの配信は速達性，事務局の作業量，通信費用等

様々な利便性を考慮する時，今後避けては通れない。会員の皆様には是非ご協力をお願いするとともに

リニューアルしたホームページと併せ，よりタイムリーで丁寧な情報発信に努めてまいりたい。

　ダーウィンの進化論にあるように「生き残る者は，変化に対応できたもの」。オンライン資格確認に

代表される医療DXは，今後好むと好まざるに関わらず益々突き進んでいく。社会，時代の変化に取り

残されることが無いよう取り組んでいかなければならないが，会員の皆様のご協力もぜひお願いした

い。

　I T（イット？）

　　　　　  一般社団法人 岡山県歯科医師会

　　　　　　　 　　　専務理事 南　　哲 之 介



ー 2 ー

+. OD"  Wol.922     `23�11

　10月26日㈭令和５年度岡山県保健衛生功労者表彰式が岡山県庁にて開催さ

れ，上記の先生方が受賞されました。

　この度のご受賞を衷心よりお慶び申し上げますと共に今後益々のご活躍を

祈念致します。

令和５年度 岡山県保健衛生功労者表彰

＜受賞者名簿順＞

岡山県知事表彰
児 島 歯 科 医 師 会 大 上 宏 己 先生

玉 島 歯 科 医 師 会 白 神 佳 樹 先生

玉野市歯科医師会 赤 木 真 人 先生

浅 口 歯 科 医 師 会 雀 部 陽 一 郎 先生

井 原 歯 科 医 師 会 茂 原 倫 朗 先生

笠岡・小田歯科医師会 吉 本 仁 志 先生

高 梁 歯 科 医 師 会 池 田 恵 子 先生

真 庭 歯 科 医 師 会 飯 田 哲 夫 先生

都 窪 歯 科 医 師 会 後 藤 弘 幸 先生

岡山市歯科医師会 壺 内 智 郎 先生

岡山県保健医療部長表彰
倉 敷 歯 科 医 師 会 今 兼 則 夫 先生

児 島 歯 科 医 師 会 沼 本 潤 一 郎 先生

玉 島 歯 科 医 師 会 宮 尾 泰 廣 先生

赤 磐 歯 科 医 師 会 岡 村 和 則 先生

玉野市歯科医師会 谷　　 俊 彦 先生

浅 口 歯 科 医 師 会 雀 部 啓 二 先生

笠岡・小田歯科医師会 中 西 史 彦 先生

井 原 歯 科 医 師 会 横 山 雅 之 先生

高 梁 歯 科 医 師 会 大 塚　　 滋 先生

津 山 歯 科 医 師 会 高 坂 信 子 先生

津 山 歯 科 医 師 会 平　　 滋 之 先生

真 庭 歯 科 医 師 会 池 元 由 通 先生
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子ども向け 虫歯解説本
「すごいよ！みんなの歯」　贈呈式

令和５年10月５日㈭14時より，生活情報誌「さりお」を発行する山陽リビングメディア㈱から岡山県

歯科医師会への標記贈呈式が行われました。

　「すごいよ！みんなの歯」は，岡山大学歯学部小児歯科　仲野道代教授が監修され，県歯特別協力の

下作成されました。歯にまつわる疑問を子ども向けに解説したミニブックで，岡山市・倉敷市を中心と

した小学校，児童館・児童センター，幼稚園・保育園や県内の主な図書館・美術館・博物館などに配布

されます。

　この日は，県下会員歯科医院に配布して活用いただきたいと山陽リビングメディア　小
こ

原
はら

範
のり

夫
お

社長か

ら県歯西岡宏樹会長へ3,000冊の目録が手渡されました。

　贈呈式の模様は，夕方のOHKライブニュース，RSKイブニングニュース，TSCななスパBIZで紹介さ

れ，翌日の山陽新聞全県版にも掲載されました。

（常務理事　中村慶男）



ー 4 ー

+. OD"  Wol.922     `23�11

　先日，県内における障がい者診療の現状と今後の

方向性につき，倉敷歯科医師会，津山歯科医師会を

始め，旭川荘，岡山県歯科衛生士会にもご出席頂き

協議の場を持ちました。

　倉敷歯科医師会，津山歯科医師会においては，長

年に亘り障がい者歯科診療に献身的に取り組んで頂

いているところですが，近年，人材面において疲弊

しつつある現状が伺えました。さらに旭川荘，倉

敷，津山とも全身麻酔下での治療が必要な方につい

ては，大学病院に紹介し対応をお願いしています

が，予約が半年待ちとのことで，やむを得ず県外で

の治療を選択せざるを得ない患者さんが多いのも実

情のようです。本会といたしましてもこの実情を正

面から受け止め，障がい者歯科診療の更なる充実に

向け積極的に取り組んで参りたいと考えております。

　そのためにも大学病院，県行政ともさらに踏み込

んだ協議を行い，地区歯科医師会，歯科衛生士会を

始め関係各位と連携し，課題解決に向け不断の努力

を積み重ねる所存です。高い壁であることは重々承

知致しておりますが，避けて通ることのできない大

きな課題でもあります。そして何より県民の健康を

守ることは我々に課された社会的使命です。

　「歯科医療におけるノーマライゼーション」この

理念を具現化すべく高い志と強い覚悟を持って “一

朶の雲” を追い求めます。

会　長 西岡　宏樹

一 朶 の 雲一 朶 の 雲一 朶 の 雲一 朶 の 雲一 朶 の 雲

して増刷。贈呈式が10月5日㈭14時より本会

にて行われ，各メディアの取材がある予定

　・ 「いい歯の日」新聞広告は歯科衛生士，歯科

技工士の社会的認知度を高める内容とし，22

日の原案完成に向け取組み中

ʲ医療管理部ʳ

　・ 離職中の歯科衛生士に対して復職を促すチラ

シやパンフレット等を作成するプロジェクト

チームを結成。プロのデザイナー，プランナ

ーへも依頼し，より完成度の高いツールを作

成する予定

ʲͦのଞʳ

 各部委員会　　５件

 本会関連の研修会・会議等　16件　

令和５年度 第12回
令和５年９月15日㈮

20：00～22：02

１．会長挨拶（要旨）

　秋山先生のことは大変残念に思います。彼には

光るものや温かいもの，何か通じるものを感じる

笑顔のすてきな後輩でした。心よりご冥福をお祈

り申し上げます。

２．報　　告

ʲ報部ʳ

　・ 「すごいよ！みんなの歯」の校正終了し印刷

過程へ。山陽リビングメディアより本会へ

3,000冊の贈呈があり，さらに5,000冊本会と
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 連　盟　　　　７件

 学　院　　　　３件

３．行事予定

 本会行事　　　59件

 連盟行事　　　７件　　　

 学　院　　　　５件

 国保組合　　　６件

４．協　　議
〔各種依頼事項〕

　⑴　日本学校歯科医会より第109回臨時代議員会

の開催と出席依頼について

 日　時　10月４日㈬  13：30

 場　所　歯科医師会館

黒木常務理事，土肥理事出席

　⑵　愛媛県歯科医師会より会長招宴（会館落成式・

口腔保健センター開所50周年式典等の前夜）

の開催と臨席依頼について

 日　時　10月８日㈰　18：00

 場　所　ANAクラウンプラザホテル松山

西岡会長出席

　⑶　令和５年度第２回岡山県歯科保健対策協議会

の開催と出席依頼について

 日　時　10月12日㈭　10：00

 場　所　日本赤十字社岡山県支部

小見山副会長，黒木常務理事出席

　⑷　日本歯科医師会より令和５年度社会保険指導

者研修会の開催と受講依頼について

 日　時　10月16日㈪　13：00

 場　所　日本教育会館

 田頭常務理事，後藤理事，佐伯理事出席

　⑸　令和５年度第２回岡山県医療費適正化推進協

議会の開催と出席依頼について

 日　時　10月18日㈬　13：30

 場　所　杜の街グレースオフィススクエア

佐伯理事出席

　⑹　兵庫県歯科医師会より第73回全国学校歯科医

協議会会長招宴の開催と臨席依頼について

 日　時　10月25日㈬　18：30

 場　所　第一樓（神戸）

　⑺　岡山県保健医療部長より岡山県保健医療計画

策定協議会（第４回）の開催と出席依頼につ

いて

 日　時　10月31日㈫　14：00 

 場　所　岡山県医師会館

西岡会長出席

　⑻　令和５年度都道府県歯科医師会地域保健・産

業保健・介護保険担当理事連絡協議会の開催

と派遣依頼について

 日　時　令和６年３月29日㈮　13：00

 場　所　歯科医師会館

黒木常務理事，土肥理事出席

　⑼　第44回岡山歯学会総会・学術集会の開催と後

援依頼について

 期　日　12月10日㈰

 形　式　一般口演，学会賞受賞講演，

 　　　　歯科衛生士・歯科技工士セッション

　　　　 対面方式

承認

　⑽　岡山県戦没者顕彰会より令和５年度秋季会費

の納入依頼について

承認
〔検討事項〕

　⑴　都道府県歯科医師会専務理事連絡協議会およ

び都道府県歯科医師会事務長事務連絡会の事

前案内について

　　　・専務理事連絡協議会

 　日　時　11月15日㈬　14：00

 　場　所　歯科医師会館

　　　・事務長事務連絡会

 　日　時　12月１日㈮　15：00

 　場　所　歯科医師会館

　⑵　第20回警察歯科医会全国大会の開催について

 開催日　令和６年８月３日㈯

 場　所　かめ福オンプレイス（山口）

 担　当　山口県歯科医師会

５．閉　　会（佐伯理事）
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　今日の視点（小見山　信）
　昨日の日本歯科医師会創立120周年記念式典，日歯・日歯連役員就任披露パーティーに会長以下数名が参列
したため，１日遅れの理事会開催となりました。昨日の感想は，確かに政治家を含めた各種外部団体への新
体制の発足を発信する機会として必要性は感じるものの「全国の会員が疲弊している。明るい未来を切り開
くために変革する。」という掛け声と裏腹に過去と同じ方法論で，高級ホテルでこれだけの会が必要だったの
か？アフターコロナでの新たなそして質素であっても我々は国民，県民，市民のために前に進むんだという
アピールの仕方があったんじゃないかと愚考しております。参列した以上同罪なんでしょうが・・・
　一点，同時に過年度会員有功賞受賞者の紹介が行われ，酒井前会長，西田前連盟会長の受賞も披露され
大変誇らしく思ったことを報告させていただきます。
　さて，第２次西岡執行部，スタートしてすでに３か月を経過しようとしています。
　『現状維持は，退歩なり』　
　過去の先達が紡いでこられた伝統に固執することなく，時代に即してこれからの世代にキチンと引き継
いで行くべく毎週の理事会を是々非々，喧々諤々を重ねて参らねばと再度覚悟を決めた次第です。

令和５年度 第13回
令和５年９月21日㈭

18：30～20：12

１．会長挨拶（要旨）
　昨日の学院の戴帽式に３社が取材にきてくれま
した。学院，あるいは歯科衛生士という職業の認
知にとどまらず，歯科衛生士の養成校でも，こう
いった神聖な戴帽式が行われるんだという新たな
目線で目に留まったんじゃないかと感じておりま
す。報道していただきました各社には，心から感
謝し，今後も良好な関係を築いて参りたいと思い
ます。
２．報　　告
ʲ医療管理部ʳ
　・ 「歯科助手資格認定講習会」「DHレベルアッ
プ研修会」担当チームを結成し，ニーズに合
ったより良いものへ変革していく予定

　・ 医療管理部ニュースをよりわかりやすい形で
会員へ伝えられるように充実を図る

ʲ社会保険部ʳ
　・ オンライン請求100％を目指すロードマップ
が示された。岡山県の歯科は現在38％。注視
して対応図りたい

ʲ報部ʳ
　・ 広報部委員による理事会報告着手に向けて，
まず全員による理事会見学を行ってもらい，
各々の感じ方を集約し，方向性を決定する予
定

ʲͦのଞʳ
 各部委員会　　２件
 本会関連の研修会・会議等　５件　
 連　盟　　　　３件
 学　院　　　　１件
３．行事予定
 本会行事　　　60件
 連盟行事　　　４件　　　
 学　院　　　　４件
 国保組合　　　６件
４．協　　議
〔各種依頼事項〕

　⑴　日本歯科医師会より歯科医療機関経営におけ
る電気代等物価高騰調査の実施に伴う調査対
象者の選出依頼について

医療管理部対応
　⑵　岡山県保健医療部医療推進課より第１回「在

宅歯科医療等に従事する歯科衛生士研修会」
開催に伴う周知依頼について

理事会
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ホームページ（トップページ），メール
 日　時　10月15日㈰　９：50
 場　所　岡山ふれあいセンター研修室
 定　員　80人
　⑶　高知県歯科医師会より令和５年度歯科衛生士

の初任給調査に係る資料提供依頼について
医療管理部対応

　〔検討事項〕

　⑴　「岡山県委託事業 死生学とアドバンスケアプ
ランニングを取り入れた要介護高齢者の尊厳
を最後まで守る多職種連携口腔栄養関連サー

ビスの推進事業公開セミナー」開催に伴う後
援名義使用の許可願いについて

 第14回
 日　時　10月15日㈰　９：30
 場　所　岡山大学病院内 （Jホール）
 第15回
 日　時　令和６年３月３日㈰　９：30
 場　所　児島市民交流センター

承認
５．閉　　会（土肥理事）

　今日の視点（木村里栄）
　昨日の学院戴帽式に３社報道機関が取材に来られ，夕方のローカルニュースにて取り上げられたことが
話題に上がりました。以前から多くの会員から戴帽式をマスコミに取り上げてもらったらどうかという提
案をいただいていましたが，今回実現できたことでお骨折りいただいた関係者に感謝申し上げます。社会
に歯科衛生士という職業や養成校としての学院のことを知っていただくことで在校生にも励みになり，ま
た入学生の増加にも繋がると期待しています。機会を捉え社会に発信していく必要性を感じました。
　また離職歯科衛生士と歯科医院のマッチングアプリの運用についても議題に上がり，まずは多くの会員
の医院に求人登録していただくよう周知方法についても話し合いました。

令和５年度 第14回
令和５年９月28日㈭

18：30～20：45

１．会長挨拶（要旨）
　発足して３か月経過しました。今一度，気持ち
を引き締めていただきたい。
　まずメール等での情報発信。これは，あくまで
も情報共有であって，理事会の議決は，理事会で
行うことが原則です。
　また，全役員，あるいは地区歯科医師会長，全
会員に発信する情報は必ず専務に一元化するこ
と。専務に報告をすることなく情報が発信される
ということは，組織のガバナンスにも影響しま
す。くれぐれもご留意いただきたい。全役員への
指示系統は必ず専務の指示のもと，事務局長の責
任において行うようにしてください。独断専行

は，どんな理由があろうが傲慢さの裏返しでしか
ありません。
　人間は，置かれた環境や与えられた立場によっ
て，どうしても時間の経過とともに慢心する生物
です。「驕らず，謙虚に」ということを常に心に
留めて，今一度，自省してください。
２．報　　告
ʲ報部ʳ
　・ 「すごいよ！みんなの歯」完成。「さりお」１
面に西岡会長のコメント掲載。山陽リビング
メディアからの3,000冊の贈呈式は10月５日
㈭14時　本会にて行われ，山陽新聞・山陽リ
ビングメディアの新聞２社とOHK・RSK・
TSCのテレビ３局が取材予定

　・ 広報部委員による理事会見学は10月５日㈭19
時からに決定

ʲ学術部ʳ
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　・ 骨粗しょう症治療薬による骨壊死に対する最
新のポジションペーパーを検証し，新しいガ
イドラインを作成予定

ʲͦのଞʳ
 各部委員会　　３件
 本会関連の研修会・会議等　11件　
 連　盟　　　　４件
 学　院　　　　１件
 国保組合　　　１件　
 その他　　　　１件
３．行事予定
 本会行事　　　32件

 連盟行事　　　11件　　　
 学　院　　　　５件
 国保組合　　　１件
４．協　　議
〔各種依頼事項〕

　⑴　岡山中央警察署長より岡山県暴力追放・銃器
根絶運動推進県民大会の開催と参加案内につ
いて

 日　時　11月８日㈬　13：30
 場　所　イオンモール岡山
５．閉　　会（本多理事）

　今日の視点（石戸 善一郎）
　本会からの情報提供の方法としてメール（Gmail）またはFAXのいずれかの選択をお願いしてきた。会員
の皆様のご協力により90％以上のご回答があり，ご理解をいただいたことに感謝している。近年，災害等
の緊急連絡，また，行政からの講習会直前のご案内，緊急伝達文書などFAXでは対応しきれない案件が多
くなっている。FAXを選択されている会員は情報量が減る場合があることをお含みいただきたい。しかし，
本会ホームページには情報を掲載しているので，自ら情報を取得していただきたい。数年後には本会ホー
ムページを情報の宝箱，また，アクセスすればすべてが完結できるようにする予定だ。検索はもっと簡単
に，画面レイアウトも見易くなどまだまだ改善の余地があるが，一度はアクセスしていただき，色々な角
度からのご指摘と忌憚の無いご意見をいただけたらと思う。
　情報提供の充実，迅速で便利なサービスを提供するためにも，FAX登録の方，ぜひメール（Gmail）登録
への変更をお願いしたい。
　なおホームページのID，パスワードは事務局まで！

ホームページインデックス
Ε߲ͨ目Ͱ͢͞ࡌܝۙ࠷

ᶃެऺӴੜ෦
ΦʔϥϧϑϨΠϧύωϧ࡞͠·ͨ͠

ᶄҩྍཧ෦
৬தͷࣃՊӴੜ࢜ͷٻਓ͕ՄʹͳΓ·ͨ͠

ᶅݚमձ
��݄�� ྩ̑ԬࣃݝࢁՊҩࢣձळࣃقՊҩֶେձͷ͝Ҋ

ᶆࣾձอݥ෦　��݄ݕ౼ҕһձ͔Βͷ͓Βͤ
ᶇݚमձ
　　��݄�� ୈ̔ճ༗চֶٛࣃձֶज़େձͷ͝Ҋ
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第15回理事会　10月５日㈭

　１．会長挨拶　骨子

今回，広報委員10名の先生方にオブザーバーとして出席いただいた。会報は県歯と会員
を繋ぎ，会員と会員の絆を紡ぎ，会員の帰属意識を高める唯一無二のもの。その会報で，
委員の先生方の新たな視点で新執行部の姿勢をオープンに会員へ伝えていただきたい。

　２．報告ピックアップ

　　　̡ 医療管理部ʳ
・ 第３回ＤＨベーシックコース実習を10月１日㈰開催。事前に座学をWeb配信受講
してもらい，20名で開催。個人申込みもあり，認知度が向上してきた感触有り。
LINE登録も増加

　　　̡ 報部ʳ
・ 2024年会員歯科医院用カレンダーの山陽印刷見積もりの承認を得て作成に着手
・ 11月８日（いい歯の日）の新聞広告ゲラ校了し，理事会での承認も得て日歯の最
終審査へ送付

・ 岡山駅東西連絡通路のデジタルサイネージによる対外広報提案。岡山市による運
営であるため，審査や内容等詳細なデーター収集を行った後，歯科衛生士支援事
業の広報として検討予定

・ 県歯特別協力による「すごいよ！みんなの歯」が完成し，県民への広報，配布開
始される。企画・創刊された山陽リビングメディアより，県歯へ3,000冊贈呈。
 10月５日㈭に贈呈式が行われ，OHK，RSK，TSCの取材があり，各局の夕方のニュ
ースで紹介された。さらに山陽新聞の取材もあり，10月６日㈮全県版で掲載予定

・ 会報の新企画として，ジャンルにとらわれない地区歯科医師会紹介を検討中
　　　̡ 本会ʳ

・ BCP（事業継続計画）策定運用指針について検討中。災害備蓄等約1,000万円規模
となるため慎重に準備計画模索

・ 岡山県歯科医師会機構改革について検討中
　　　̡ 公衆衛生部ʳ

・ 県下ブランチプロジェクトに向けて，「オーラルフレイル」をテーマに新パネル追
加作製し，他のパネルも含めて活用を促す。また特製マスキングテープも作製し，
参加者への配布等有効活用図る

　３．協議ピックアップ

・ 岡山県糖尿病ネットワーク
 医科・歯科のシステム連携がほとんど機能しておらず，県行政と医科へ歯科から
の有効な働きかけの方法等について検討

・ 岡山県障がい者歯科医療
 じっくり確実な進展を目指し，岡山県口腔保健センターの設置を含めて歯科分野
からのアプローチを計画
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第16回理事会　10月12日㈭

　１．会長挨拶　骨子
　昨日の岡山県四師会懇談会は，各会の執行部と対面で話ができ，有意義な会であっ
た。医科・歯科連携がうまく機能していない現状をうけ，近々医科・薬科・歯科の会長
会議を開く運びとなった。

　２．報告ピックアップ
　　　̡ 学術部ʳ

・ 骨粗しょう治療薬による骨壊死に関する最新のポジションペーパーを基にガイド
ラインを作成中

　　　̡ 報管理部ʳ
・ 本会からの会員への伝達方法登録94.5％，未回答59医療機関へは電話等で登録依頼
を行う。12月より本格的に一元化伝達を行う由，11月号会報付録にて周知

第17回理事会　10月19日㈭

　１．会長挨拶　骨子
　会員への伝達発信について気になる点があった。役員の先生方にも違和感を大切にし
ていただきたい。違和感を感じたら今一度立ち止まり，しっかり考えて改めて行動に移
すことをご留意いただきたい。

　２．報告ピックアップ
　　　̡ 報部ʳ

・ 広報部委員による理事会報告のフォーマット，記載例を作成し，理事会協議を経て，
会員目線に立った報告を目指す

　　　̡ 社会保険部ʳ
・ 社保事項の変更と「保険請求の手引」の自己改訂の連動を図る
・ マイナンバーカードと保険証の提示を促すポスターを作成予定

　　　̡ 本会ʳ
・ 岡山県障がい者歯科医療協議会（仮称）
 津山・倉敷・旭川荘・本会で現状把握を行ない，口腔保健センターの設置を含めて，
今後岡大や県行政との協議の場を設ける予定

・ 来年４月１日よりの事務局新職員３名内定
　　　̡ 医療管理部ʳ

・ 来年のＤＨスキルアップセミナーはスタッフレベルアップ研修会と併催の形で「ア
ンガーマネジメント」をテーマに参加者を広く募る予定

　３．協議ピックアップ
・ 本会からの会員伝達は，登録していただいた方法で12月１日㈮より本格的に開始。
その周知文書を協議し，わかりやすい内容とし，できるだけＧmailへの統一を目
指す旨をお願いする
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令和５年
▶９月12日㈫
　　「親子の食器共有気にしずぎないで」
　　　日本口腔衛生学会

▶９月19日㈫

　　診療報酬　コロナ特例 10月から見直しへ

　　　延期困難な歯科治療は147点に

▶９月22日㈮

　　 歯磨きに肺炎予防の可能性

　　　ワクチン未接種の高齢者に有効か

(231)(231)(231)

〈
略
〉

〈
略
〉
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▶９月26日㈫
　　歯の保持や補綴治療で

　　　　　 死亡率や機能障害が減少

▶10月11日㈬
　　キャッシュレス支払い

　　　「差し支えない」と厚労省が事務連絡

▶10月12日㈬

マンスリー・デンタル・ニュース・レビュー

ͷࣃՊք10月 τϐックス

10/13 29歯科大・歯学部　９校が定員割れ
2023年度 入試　文科省医学教育課公表

10/16 第116回 国試　留年・浪人なしの合格は
1,223人で合格率52.4％

 　第115回は50.5％，第114回は54.1％

10/17 歯学生24.8％が留年・休学を経験（令和
５年度調査）

 　大学別で少ないのは 北海道大学8.0％，
　岡山大学8.7％，多いのは松本歯科大
　学42.0％，鶴見大学40.9％

10/18 訪問診療時のオン資確認　12月から再照
会機能を活用

10/19 テーマは「医療DX」
 　日歯・厚労省の社保指導者研修会

10/20 優良校104校を表彰
 　第87回全国学校歯科保健研究大会

10/23 参議院選挙組織代表
 　推薦申請は比嘉奈津美氏のみ

10/24 再生医療に９割が関心
 　男女400人を対象としたインターネット調査

10/25 厚労省医政局に税制の提言
 　医療経営コンサルタント協会が医業経

　営に関わる４つの税務提言

〈
略
〉
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１ɽ報　　告

　⑴　新入会員　８月 １名

　⑵　支払基金 支部運営委員会

　　　８月21日㈪　14：00

　　　　・2023年５月診療分

　　　　　　前年同月対比　　支払額　106.3％　　件数　105.3％

　　　　　　前 月 対 比　　支払額　 98.4％　　件数　 99.3％

　　　　・本人　レセプト１件当たりの平均点数

　　　　　　2023年４月診療　　岡山県　1,385.1点　　全国平均　1,298.7点

　　　　　　2022年４月診療　　岡山県　1,396.7点　　全国平均　1,313.9点

　　　　　　前年同月対比　　岡山県　 99.2％　　全国平均　 98.8％

　　　　・家族　レセプト１件当たりの平均点数

　　　　　　2023年４月診療　　岡山県　1,182.3点　　全国平均　1,100.9点

　　　　　　2022年４月診療　　岡山県　1,151.9点　　全国平均　1,110.6点

　　　　　　前年同月対比　　岡山県　 102.6％　　全国平均　 99.2％

　⑶　個別指導　

　　　８月24日㈭　14：00　１医療機関（非会員）

　⑷　中国地方社会保険医療協議会 岡山部会

　　　８月25日㈮　13：30　田頭 常務理事　新規指定医療機関　２医療機関

　⑸　令和５年９月 保険医療関係機関連絡会議

９月７日㈭　14：00　岡山県薬剤師会　後藤 理事，佐伯 理事

　⑹　国保審査委員会報告（レセプト１件当たりの平均点数）

　　　　　　2023年４月診療　　国保　1,411.6点　　後期高齢者　1,545.5点

　　　　　　2022年４月診療　　国保　1,433.1点　　後期高齢者　1,574.6点

　　　　　　前年同月対比　　国保　 98.5％　　後期高齢者　 98.1％

　⑺　社保相談窓口報告

　⑻　そ　の　他

　　 第２回　社会保険部検討委員会報告
令和５年９月９日 　16ɿ00 ʙ 18ɿ30
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２ɽ行事予定

　⑴　審査・検討小委員会　10月14日㈯　15：00　601会議室

　　　　　　　　　　　　　11月11日㈯　15：00　601会議室

　⑵　第３回　検討委員会　10月14日㈯　16：00　もも丸ホール

　　　第４回　検討委員会　11月11日㈯　16：00　702･703会議室

　⑶　個別指導　10月５日㈭　14：00　１医療機関（会員）

　⑷　令和５年度社会保険指導者研修会　10月16日㈪　13：00　日本教育会館（一ツ橋ホール）

　⑸　岡山県医療費適正推進協議会　10月18日㈬　13：00　杜の街グレイススクエア貸会議室　佐伯 理事

　⑹　新入会員社保研修会　11月11日㈯　18：30　もも丸ホール

３ɽ協　　議

　⑴　「検討委員会からのお知らせ」について

　⑵　「そこが知りたいＱ＆Ａ」について

　⑶　「地区歯科医師会からの質問」について

　⑷　新入会員社保研修会について

　⑸　そ　の　他

社会保険部

　８月，とうとう来てしまった。社保の検討委員に配置換えがあり，長年，公衆衛生を担当して

いた僕にとって今年最大の出来事である。

　今年はスポーツイベントの当たり年ではある。見事阪神タイガースは優勝したが，前回優勝し

たのもちょうど僕が開業した年で当たり年ではあったが，最も恐れていた（勝手に自分で）社保

に優勝と同時に当たるとは・・・。

　ってな感じで運命めいたものを感じながらこれから頑張りたいと思う。

髙山善敬（勝英歯科医師会）

～検討委員の独り言～
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令和５年度 日本歯科医師会生涯研修セミナー
　９月10日㈰令和５年度日本歯科医師会生涯研修セミナーBチーム（開催地：茨城県）が開催され，岡

山県歯科医師会ではもも丸ホールサテライト会場開催を行った。会場参加者は８名であった。

第一ߨԋ

　まず冨士谷盛興 先生（愛知学院大学歯学部　保存修復学講座　特殊診療科教授）が「直接/間接修復

におけるユニバーサルボンディング材のマネジメント　～予知性の高い接着修復の達成を目指す～」と

題して講演をされた。講演内容は以下の通りです。

　現在，直接法コンポジットレジン修復，ならびにCAD/CAMインレー /クラウン修復において，接着

システムの「簡便性」と「汎用性」を実現したユニバーサルボンディング材は必要不可欠な材料となっ

ている。しかし，予知性の高い「確実な」接着修復を目指すには，その性能を最大限引き出すためのマ

ネジメント法に熟知しておく必要があるとのことだった。

　重要なポイントとして図の３点を挙げられた。

　また，セラミッククラウン等の接着において象牙質への接着が最も困難であり，そこに歪みが集中す

る。これを解決する手段として接触重合を取り入れた製品を各社ラインアップしてきている。ただしシ

ステムは各社独自のものであり，それに従って下さいとのことだった。　

　「接着」は歯科診療のあらゆる分野において非常に重要な手技であり，接着手技の成否が，被処置歯

の治療成績，その歯の寿命，咬合，さらに言えば全身にまで影響を及ぼす可能性が考えられる。次々に

開発される歯科材料については積極的に取り入れ，使用時には添付書の内容をよく読み，基本的手技ひ

とつひとつの意味をよく理解し，確実かつ適切に行うことが重要であると痛感した。

　講演では現在の歯科医師国家試験の出題内容にも触れられ，臨床情報を日々アップデートする必要が

あることを痛感した。
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　また，講演中に先生が幾度となく言われた「自分や自分の家族にどんな歯科治療をしてもらいたいか

を考えてください」という言葉は，目の前の診療に日々追われている身に，喝を入れていただいた気が

した。

（谷本裕子）

第ೋߨԋ

　第二講演として「睡眠時無呼吸治療の最前線」と題し外木守雄先生（亀田総合病院　顎変形症治療セ

ンター　睡眠外科）が講演された。

　まず閉塞性睡眠時無呼吸（OSA）の定義，原因から解説され，その後歯科医師が製作する口腔内装

置の効果，適応についての解説があった。

　まずOSAの病態として以下の４病態がある。

　　①解剖学的上気道狭小，閉塞　　②呼吸調節系の不安定性

　　③上気道代償性低下　　④低い覚醒閾値

　OSAは直接的患者死亡の原因とはならないが，呼吸が止まることにより循環器系に影響を及ぼし，

そして高血圧となり脳梗塞を引き起こすことで生命予後に密接に関連する。

　OSAの治療基本戦略としては，睡眠衛生指導，体重の減量が主であるが，局所的には，鼻腔通気度

を改善する鼻処置，アデノイド切除，咽頭喉頭部拡大，点鼻薬，舌及び下顎を前方に誘導することで気

道を確保する口腔内装置，気道周囲の筋に対する筋機能療法，矯正治療による上顎骨の拡大，顎骨を移

動する外科的矯正治療がある。

　そのため口腔内装置のみでOSAの症状が改善するものではなく，個々の病態に沿った治療法の選択

が必要でとのことであった。

　私が日頃の診療から疑問に思っていた内容だったので，非常に興味深い内容であった。当院では，鼻

腔通気度計を導入し計測しているが，外木先生がおっしゃるように，上気道を広げても，訓練しないと

改善しないことがあり，また訓練して改善していても，時間の経過とともに後戻りする症例がたくさん

ある。

　また，無呼吸の検査が自宅で可能になり，検査を受けられる方が増えてきた。頭痛や高血圧，糖尿病

に無呼吸が隠れている場合があり，脳梗塞や心筋梗塞などに繋がる場合もある。いびきがある，頭痛が

ある，日中の眠気や疲れがある，などの症状に興味を持っていただいて，適切な専門治療につながるよ

うに日々の診療に努めたいと思った。

（内海由起子）

同内容のセミナーが令和６年１月14日に日本歯科医師会主催で配信されます。

ご興味がございましたら，Eシステムより事前登録の上，ご視聴下さい。

学術部
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令和５年度 岡山県歯科保健図画ポスターコンクール審査会

　令和５年度 岡山県歯科保健図画ポスターコンクール審査会が８月24日㈭，岡山県歯科医師会館２階

もも丸ホールにて行われました。

　本年度も岡山県下各地から応募があり，一次審査を通過した作品が広いもも丸ホールに所狭しとばか

りに並べられました。例年どおりどれも力作ばかりで，画用紙からはみ出すぐらい元気いっぱいの図画

があれば，プロのレベルと思えるポスターもあり，優劣つけ難く選定は大変でした。今年度からコン

ピュータグラフィック（ＣＧ）の応募もありました。

　審査委員長をお願いしている岡山県立大学の児玉太一先生のご指導のもと，岡山県歯科医師会から８

人，岡山県教育委員会から１人の委員で投票，審議しました。応募総数600点の中から特選10点，入選

21点，佳作26点が選出されました。また同時に，日本学校歯科医会の令和５年度「歯・口の健康に関す

る図画・ポスターコンクール」に出品する６点も選定しました。令和５年度岡山県歯科保健図画ポスター

コンクール表彰式は12月に開催される予定です。

（副委員長　宮城　淳）
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スペシャルオリンピックス

　９月24日㈰，岡山市障害者体育センターで行われたスペシャルオリンッピックス日本・岡山が主催す

るイベントにおいて歯科健診が行われ，我々岡山県歯科医師会は今大会コーディネーターである岡山大

学病院スペシャルニーズ歯科センターの江草教授や岡山県歯科衛生士会，そしてお手伝いをしてくれた

岡山高等歯科衛生専門学院の学生たちと参加してきました。

　スペシャルオリンピックスとは，知的障害のある人たちに，日常的なスポーツトレーニングとその成

果の発表の場である競技会を年間通じて提供し，社会参加を応援する国際的なスポーツ組織です。岡山

県でも2005年に支部が設立され，毎年障害者アスリートの健康や体力増進，スキルの向上のみならず多

くの人たちとの交流を通じて社会性を育んでいます。

　当日はファミリーヘルスフォーラムというイベントでフロアボール体験会やヨガ教室などが行われ，

アスリートや支援する家族らの交流が図られ，そして同時にヘルシーアスリートプログラム・スペシャ

ルスマイルズと題して歯科健診が行われました。

　対象者である障害者アスリートはこのようなイベントに参加していることからもサポートしている家

族とも健康に対して高い意識を持っているようで，多くはカリエスも少なくてしっかりとした歯をして

いました。しかしながら歯ブラシの使用が難しいのか歯間部にはプラークや歯石がたまり更に歯列不正

を持つ者もおり歯肉炎が多く見られ，岡山県歯科衛生士会によるブラッシング指導も受けていただきま

した。

　口の健康はスポーツの成績向上のみならず，身体の健康そのものに影響しています。このような健診

事業がアスリートの活躍に寄与する事を願います。

（委員長　山本忠浩）
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『第３回 DHベーシックコース』開催
　令和５年10月１日㈰に第３回DHベーシ

ックコースが開催されました。内容は超

音波スケーラー実習で，定員20名，２人

１組10グループの実習形式で行われまし

た。超音波スケーラーの基礎知識や基本

操作についての講義動画を受講者に事前

に配信し，当日は午前中にマネキン実習，

午後に相互実習を行いました。

　実習では，基本姿勢のチェックから始

まり，スケーラーチップの選択や歯面に

対するチップの当て方など，基本の振り

返りと確認を意識してもらい，午後の相

互実習で実際の診療を想定し患者に配慮

した処置の仕方を学んでもらいました。

　超音波スケーリングは歯科衛生士にとって日常的な業務ですが，基本に忠実であり続けることがなか

なか難しく，どうしても我流になってしまいがちです。新人からベテランまで幅広い年代の歯科衛生士

の方々が参加されていましたが，今回の実習を通し，自身のルーティンの振り返りとスキルのアップデ

ートに繋がってくれたのではないかと思います。

　実習の終わりには岡山県歯科衛生士会の久本会長より「歯科衛生士が必要とされている場所はたくさ

んあります。今後何か一つ得意なこと，やりたいことを見つけてぜひ活躍していってください」と，参

加された歯科衛生士さんへの励ましのメッセージをいただきました。

　本会では，継続してスキルアップができたり同じ目標を持つ仲間と出会える場を歯科衛生士さんに提

供し，技術的な不安の解消や，仕事のやりがい・楽しさを見つけてもらうことで，離職防止や復職支援

に繋げていければと思っています。DHスキルアップセミナーやDHベーシックコース等の講習会のご案

内は専用LINEでも配信しています。ご登録は歯科医師の方でも結構です。ぜひお近くの歯科衛生士さ

んにもご案内をよろしくお願いいたします。

LINE登録はこちらの二次元コードから→

IDからもご登録できます。LINE友だち検索→　＠7 3 9 b k v n r
（松島章子）
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医療管理ニュース  Vol.85

医療管理部

1000ສԁ
1020ສԁ

スタッフ給与が増加している先生は必見！
賃上げ促進税制について知ろう！

中小企業向け賃上げ促進税制とは
　　青色申告書を提出している中小企業等が，前年度より給与等の支給額を増加させた
　　場合，増加額の一部を法人税（個人事業主は所得税）から税額控除できる制度です。

制度概要
　一定の要件を満たせば，雇用者全体の給与等支給総額の前年度比増加額の15％～ 40％を法人税
（個人事業主は所得税）から税額控除できる制度です。
通常要件　：給与等支給総額が前年度と比べて1.5%以上増加　→　増加額の15％を税額控除
上乗せ要件：給与等支給総額が前年度と比べて2.5%以上増加　→　税額控除率を15％上乗せ
　　　　　　教育訓練費の額が前年度と比べて10％以上増加　→　税額控除率を10％上乗せ

具体例

【Ａ歯科医院の場合】
・前事業年度にスタッフに支払った給与等の総額：1,000万円   
・当年度にスタッフに支払った給与等の総額　　：1,020万円　
-計算式-
（1,020万円－1,000万円）÷1,000万円=0.02
2.0％　≧　1.5％
→通常要件を満たしているので，15％（20万円×0.15=3万円）の税額控除になります。

【Ｂ歯科医院の場合】
・前事業年度にスタッフに支払った給与等の総額：1,000万円
・当年度にスタッフに支払った給与等の総額　　：1,050万円
-計算式-
（1,050万円－1,000万円）÷1,000万円=0.05
5.0％　≧　2.5％
→通常要件と上乗せ要件を満たしていることになります。この場合，通常要件の15％と上乗せ要
件の15％を足して，30％（50万円×0.3=15万円）の税額控除になります。

【Ｃ歯科医院の場合】
・前事業年度にスタッフに支払った給与等の総額：1,000万円
・当年度にスタッフに支払った給与等の総額　　：1,100万円
・前事業年度にスタッフに対して行った教育訓練等の総額：200万円
・当年度にスタッフに対して行った教育訓練等の総額　　：240万円

1050ສԁ
1000ສԁ
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-計算式-
給与について　　　：（1,100万円－1,000万円）÷1,000万円=0.1　　　10％　≧　2.5％
教育訓練費について：（ 240万円－ 200万円）÷ 200万円=0.2　　　20％　≧　10％
→給与支給総額に対する通常要件と上乗せ要件，また教育訓練費に対する上乗せ要件の全てを満
たしていることになります。この場合，通常要件の15％，上乗せ要件の15％と10％を足して，
40％（140万円×0.4=56万円）の税額控除になります。

＊教育訓練費
・医院で外部講師等を招聘して行う研修の費用、またスタッフのセミナー等への参加費用
・施設等を借りて研修を行うための費用など・・・
→ただし、院長とその家族、内定者等が参加する場合は対象外となります。
また、研修に伴う交通費や宿泊費、教材等の購入費用は含まれませんのでご注意ください。

令和４年度改正による主な変更点
✓　上乗せ要件を簡素化＆控除率引き上げ（最大40％）
✓　教育訓練費増加要件に係る明細書が「保存義務」へ変更
✓　経営力向上要件は廃止

<ポイント>
　過去の年度分についても更正の請求をすることで税金の還付を受けることが可能です。
　教育訓練費に振り分けられる経費などは必ず確認しましょう。
　詳細につきましては顧問税理士等にご相談ください。

　　詳しくは，　賃上げ促進

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（副委員長　丸濵功太郎）

医療管理部

開催予告
令和５年度歯科医療安全研修会
令和５年度歯科医療安全研修会を下記の通り開催します。　

˘　日　࣌　　令和６年２月̐日 　10ɿ00 ʙ 12ɿ00

˘　　ॴ　　岡山県歯科医師会　２֊　ももؙホール ٴび 8eC৴

（士ޢหސ法事務ॴॴ長・岡山県歯科医師会）師　　　　正 先生　ߨ　˘

˘　ԋ　題　　歯科࣏療における安全対策 ʵ歯科医療తଆ໘と法తଆ໘からのアϓϩーνʵ

˘　対　　　会員・ैۀ員・歯科医療関者
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「女性活動支援部 防犯対策セミナー」
　令和５年９月９日㈯岡山県歯科医師会館もも

丸ホールで「歯科医院における防犯対策」セミ

ナーが開催され，会場９人Web24人の参加があ

りました。講師は岡山中央警察署　生活安全課

所属の福嶋大輔先生でした。昨今は狂暴かつ不

条理な強盗殺人事件をはじめ様々な種類の犯罪

が多発しているのは周知の事実ですが，凶悪な

犯罪のみならず軽微な犯罪，トラブルでさえも

自分やスタッフおよび患者さん等も巻き込まれ

ることがないよう犯罪の傾向を知り，対策をしておく必要があります。今回は，様々な犯罪の手口，傾

向，対策等を現職の警察の方から詳しく教えていただきました。

　岡山県では，一時期減少傾向にあった被害届ですが，窃盗，詐欺，殺人，傷害の受理した被害届の件

数がコロナ後増加傾向にあるそうです。ただ銀行やコンビニエンスストアへの強盗は，現金が少ない，

警備システムが整備されている等，いわゆるハイリスクローリターンということで減少傾向だそうで

す。病院，診療所への強盗というのも岡山県ではほとんどないそうですが，最近は不安定な社会情勢の

ためか，やぶれかぶれの人間が実行する強盗もあるので油断禁物です。

　病院，診療所は高額な医療機器や，カルテ，パソコン，薬品等があり目的をもって盗まれることもあ

ります。現金のみならず何が盗まれるかわからないのも特徴です。特に個人情報を含むものが盗まれた

時には社会的反響も大きくなります。また鍵を破壊して侵入し高額医療機器やコンピューター等の設備

品も破壊されるとその金銭的被害は計り知れません。

　診療所における強盗，侵入窃盗に対しては，警備会社の防犯システムが有効であり，信頼度も高いそ

うです。それに加え，日ごろからどこでどんな手口の犯罪が発生しているか等の情報収集が大切だそう

です。「手口を知り備える」基本的なことですが重要です。

　また，患者さんとトラブルなってしまった時，スマートフォンで録音，録画したくなりますが相手が

興奮する可能性が高くなるので，相手を刺激しないように気を付ける必要があります。相手の要求がエ

スカレートすると対応ができなくなるので，応じられない事ははっきり応じられないと言うことが非常

に大切だそうです。加えてまず，患者さんとトラブルにならない，興奮させない，犯罪行為をさせない

雰囲気つくりが必要です。万が一話がスムーズに伝わらないなどの理由で暴言，暴力，刃物を振り回す

といった行為に至った時に，襲われないように逃げることのできる動線を確保しておくことも対策の要

だそうです。動線確保とは，自分やスタッフ，周囲の人が逃げる逃げ道，出口のことです。また相手と

距離が取れるような衝立，椅子，調度品などのレイアウトも含まれます。容易に相手に近づかれないよ

うにすることも大切です。警備会社への通報ボタンの位置の確認も共有しておく必要があります。催涙

スプレーの使用は相手が怪我をする可能性があるので，使用はお勧めできないそうです。万が一身の危

険を感じたら迷わず直ちに110番通報してよいとのことです。その他，特殊詐欺やネット犯罪の特徴と
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手口および対策を教えていただきました。

　どんな犯罪に対しても，①防犯システムの導入②犯罪の特徴と傾向の情報収集とアップデート③身を

守るためのシミュレーション④迷わず110番通報，が大切だということです。

　警察の方から直に様々な犯罪の傾向を詳細に説明していただき，大変充実したセミナーとなりまし

た。明日からでも取り組める事は早速取り組み，犯罪に遭わない，巻き込まれないように気を付けて仕

事や生活を送りたいと思います。
（早瀬智子）

女性活動支援部

地区歯科医師会だより

　赤磐歯科医師会 親　睦　旅　行

　10月１日㈰，赤磐歯科医師会の親睦旅行にて高知市を訪れました。コロナウイルス感染症拡大の影響

で４年ぶりの開催となりました。

　バスで現地入りし，まずは高知城歴史博物館を見学。その後は自由行動とし高知城や日曜市・ひろめ

市場周辺を各自散策して回り，お土産を購入するなどして楽しみました。

　昼食は天皇陛下も御用達の高知の老舗旅館・城西館にて鯨や伊勢海老など高知の旬の素材を使った料

理に舌鼓を打ち，食後は温泉に浸かって日々の疲れを癒しました。

お腹も満たされたところで，午後からは五台山の牧野植物園を訪れました。この植物園はNHKの連

続テレビ小説「らんまん」の舞台となった植物園で，高知が生んだ「日本の植物分類学の父」牧野富太

郎博士の功績を讃えるために昭和33年に開園し，園内には3,000種類以上の野生植物や園芸植物などが生

息しているそうです。10月に入り長く続いた残暑も落ち着き園内の散策にはもってこいの日和でした。

　帰路，南国市の西島園芸団地に立ち寄り名物のスイカとマスクメロンを頂きました。

（モニター　佐々木真一）

ౡԂܳ団地にてه೦ࡱӨ
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　都窪歯科医師会

｢つくぼ・お口の健康8020図画コンクール｣

　つくぼ・お口の健康8020プロジェクトの一環として，昨年同様｢つくぼ・お口の健康8020図画コンク

ール｣が行われました。

　『お口の健康・体の健康』をテーマに，地域の小学校に通う児童に夏休みの宿題として図画を募集し

ました。地域の11小学校から応募総数は131点で，その中から最優秀賞１点，優秀賞８点，入選34点が

選ばれました。

　最優秀賞と優秀賞作品は，つくぼ歯科医師会特製う触予防啓発用クリアファイルに印刷され，対象と

なっている地域小学校に通う約7,500名の児童に配布され，ご家族やお知り合いへの啓発を行います。

また，応募してくれた参加者全員に記念品として歯ブラシを贈呈し，最優秀賞，優秀賞，入選作品につ

いては表彰状を併せて贈呈しました。

　思い思いの図画や標語は大変興味深く，お口の健康が体の健康に密接に関与することが良く伝わる作

品が多く，地域の皆様のお口の健康に対する関心の高さが垣間見られました。

（モニター　三宅理史）

地区歯科医師会だより
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　都窪歯科医師会

ファジアーノ岡山観戦

　都窪歯科医師会では，郷土愛をはぐくみ都窪歯科医師会の結束をはかるため，厚生共済部事業の一環

としてファジアーノ岡山の試合を観戦しております。今年は10月１日㈰にシティライトスタジアムで開

催された「ファジアーノ岡山vsジェフユナイテッド千葉戦」の観戦を行いました。

　当日は，10歯科医院の従業員や家族など，総勢38名が参加しました。試合開始前はFAGI FOODSで

お腹を満たし，冷たい飲み物で喉を潤し，出店やイベントで楽しみました。残暑厳しく日差しが照りつ

ける中でしたが，FAGIシート（屋根付きシート）での観戦だったため，少し涼しく観戦できました。 

Ｊ１昇格を争うライバルとの直接対決で，岡山は開始早々のコーナーキックからの失点を皮切りに，

前半だけで３失点を喫し，後半も序盤に得点を許し，苦しい展開とりました。その後，反撃に出るも，

千葉の守備を崩せず，０対５で完敗しました。

　シティライトスタジアムでの観戦は，TVで見るよりも迫力や臨場感，一体感などがあり，とても盛

り上がりました。また，点差の開いた試合でしたが，最後まで諦めずに必死にプレーする選手たちをみ

て，いつか必ずＪ１への切符を手にしてくれると信じて応援していこうと思います。

（モニター　三宅理史）
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「息子と初デート」
岡山市歯科医師会　皆木　友克

　おかげさまで，開業してから約５か月が経ちました。毎晩診療が終わってから当日のカルテや資料の

チェックやオンラインセミナーに参加していると，帰宅時間がどうしても遅くなります。

　帰宅しても２歳半の息子の寝顔しか見ることができません。そのせいか？平日の朝は会っても知らん

顔されることがほとんどです。家を出る時も「いってきま～す」と手を振ると「プイ！」とされます。

　これではダメだ！と思い，休診日に朝から２人で遊びに行

くことにしました。ママに見送ってもらうと，「ママー！」と

泣いていましたが，車が発進するとすぐに泣き止みました。

　15分ほど走り，まずは牛窓海水浴場へ。９月末でしたが数

名泳いでいる人がいました。息子は海という存在は絵本やテ

レビで認識していましたが，実際に見るのは初めてで，実際

に砂浜で波が近づいてくると，恐る恐る逃げていました。小

さな岩場でお魚を探したり（魚が上手く言えず「おかさな」と言います），海風を感じながら手を繋い

でお散歩をして，ゆっくりとした時間を過ごしました。

　その後お腹が減ったのでサービスエリアで，昼食をとりました。息子と初めての２人外食です。飛行

機プレートのお子様ランチを注文しましたが，知らないうちにほとんど完食できるようになっていて驚

きました。いつも甘いものは食べさせませんが，とても

暑い日だったのでデザートにソフトクリームを食べて休

憩しました。口周りをベタベタにして美味しそうに食べ

ていました。

　さらに高台に登り望遠鏡を覗いたり，広場で走り回っ

たり，ゲームの車に乗ったり遊び尽くしました。たくさ

ん遊んだ帰りの車では爆睡でした。一緒に遊んだ後の寝

顔を見るのも幸せを感じました。

　今回は息子と初のデートでしたが，「うみいったな！」「おかさなみたな！」と思い出話しもしてくれ

て，とても楽しんでくれていたので私も嬉しい限りです。

　子供の小さな時期はあっという間です。もう数年経つとパパと遊んでくれなくなると思うと寂しいで

す。仕事や家庭のバランスをうまくとって，今後も息子との時間作りをしていきたいと思いました。

回は 皆木克࿕࣍ 先生（山歯科医師会）Λご紹介します。
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国保の歯科 ぺえじvol.16

申請手続き 全国歯 国　保 主な内容

窓 口 ○ ○ 全国歯では，各種申請を郵送でも受付可能です。

郵 送 ○ △ 申請書は，支部事務所から郵送します，又はホームページより印刷してご利用ください。

給付制度 全国歯 国　保 主な制度内容

傷病手当金（入院給付） ○ × 全国歯 本人が入院した場合（年度間90日限度）　[１種 4,000円　２種・３種1,500円]×入院日数

出産手当金 ○ × 全国歯 本人の産休期間（産前6週・産後8週）に仕事に服さなかった日数×1,500円（90日限度）

出産育児一時金 ○ ○ 原則50万円

葬祭費 ○ ○
全国歯 本人のみ　１種 30万円　２種 15万円　３種 10万円　家族 10万円

国　保 5～ 6万円

保健事業 全国歯 国　保 主な補助内容

節目健診 ○ △
全国歯 30才以上（３種は20才以上）の５才ごとの節目の年齢に達する者に最大３万円まで補助

国　保 40才以上10年ごとに補助（制度の無い市町村有）

歯科検診 ○ △
全国歯 １人1,000円補助（勤務先での検診）

国　保 歯周病検診（自己負担有）

インフルエンザ予防接種 ○ △
全国歯 １名につき3,000円を限度に補助（13歳未満は１名につき，5,000円を限度）

国　保 接種時に満65才以上（自己負担額1,500 ～ 2,080円）

特定健康診査 ○ ○
全国歯 無料

国　保 一部負担有

生活習慣病健診 ○ ○
全国歯 １種組合員　12,800円（年齢・健診内容問わず）

国　保 35才以上40才未満 特定健康診査と同じ検査項目　自己負担 2,050円（岡山市）

がん検診 ○ ○ 該当項目・年齢に制限あり

全国歯・国保（岡山県市区町村）の制度・補助の比較について

対象者：本人40才代・家族40才代１人/10才代１人（全国歯：医業収入・国保：営業所得）

医業収入/営業所得 800万円 1,000万円 2,500万円 5,000万円 6,000万円

全国歯 581,200 594,200 691,700 854,200 919,200

岡山市 1,040,000 1,040,000 1,040,000 1,040,000 1,040,000 限度額該当

津山市 1,040,000 1,040,000 1,040,000 1,040,000 1,040,000 限度額該当

対象者：本人40才代 対象者：本人20才代

給与収入 250万円 500万円 給与収入 250万円 500万円

全国歯 216,000 216,000 全国歯 159,600 159,600

岡山市 235,820 474,905 岡山市 193,900 391,405

津山市 235,800 490,950 津山市 188,080 390,310

全国歯・国保（岡山県市区町村）の健康保険料の比較について［年額］
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第43回　戴　帽　式

　令和５年９月20日㈬もも丸ホールにて岡山高等歯科衛生専門学院第65期生41名の戴帽式が挙行されま

した。新型コロナウイルス感染症が２類から５類へと移行したとはいえ，感染者は増加していることか

ら，講師や保護者の数を制限しての開催となりました。

　式では厳かな雰囲気の中，学生は木村里栄学院長から純白のハイジニストキャップを一人ひとりに戴

き，緊張した面持ちで，キャンドルの灯をともし，「歯科衛生士の誓い」を全員で斉唱しました。そし

て学院長は「歯科衛生士の誓いに謳われている歯科衛生士という職業人としての守るべき倫理と社会や

患者さんに貢献することのできる誇りを忘れず，実習医院で学びを深めてください。皆さんの健闘を心

より祈っています」と激励の言葉を式辞として送られました。学生代表は「実習生としての自覚を持ち，

支えてくださった方々への感謝の気持ちを忘れず，仲間と共に歯科衛生士への道を一歩ずつ切り開ける

よう，志高く努力し続けることを誓います」と述べました。

　これから学生たちは900時間にわたる臨床実習に向かいますが，この戴帽式により，歯科衛生士とな

る自覚や覚悟を持ったものと思います。実習医院でお世話になる先生方，厳しくも温かい目で見守り，

ご指導賜りますようお願いいたします。

　また，今年度はテレビ局３社が取材に来られ，その日に報道されました。

（二学年担当講師　内田欣臣）

ぺえじ学院の学院の
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令和５年度 中国地区歯科衛生士養成機関連絡協議会
　令和５年８月26日㈯13時30分より，島根県松江

市の宍道湖のほとりにあるホテル一畑を会場に開

催されました。学院からは木村学院長，黒木教務

部長，有田教務主任，古林副教務主任，そして副

学院長の山本との５人で出席しました。

　眞木吉信先生の特別講演では，「歯科衛生士が歯

科医師の指示の通りに手足（アシスタント）とし

て働くのではなく，頭を使って考えて主体的に動

くような働き方をすれば診療室がうまく回る」という言葉が印象的でした。これは，歯科医師が歯科衛

生士を信頼して可能な業務を任せてこそ可能です。歯科衛生士のやりがいにつながることでしょう。

　その後の協議会は，学生募集，コロナ禍での国試対策，離職防止や復職支援，同窓会組織のこと，男

子学生の受け入れについて等，各学校から提出された協議題について追加発言，それに対して質問や意

見が出され活気のある会議となりました。

　懇親会では，協議会で話しきれなかったことやプライベートな話でそれぞれのテーブルで盛り上がり

ました。終了後は，皆それぞれに夜の松江を楽しんだことでしょう。来年は８月３日㈯に広島で開催さ

れることが決まりました。有意義な会となるよう努めたいと思います。
（副学院長　山本道代）

学院のぺえじ
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歯科医師会ޚ
ならͮ歯科・ڲ正歯科

 ˟701ô1202 岡山市区Ṙ1036ʵ1
  T&-（086）806ʵ5972　　'"9（086）806ʵ5973
  生年月日　　昭和57年７月４日（41歳）

出େ学　　岡山大学歯学部

৬ྺ 2007年３月　岡山大学歯学部　卒業・ྺܦ

2007年４月　三豊総合病院　歯科臨床研修医

2008年　　　岡山大学大学院医歯薬学総合研究科歯科薬理学分野

2011年　　　飯田歯科勤務

2015年　　　平田歯科勤務

2021年　　　政久歯科醫院勤務

2021年　　　ホワイトエッセンス　岡山駅前歯科・矯正歯科勤務

現在に至る

入 会 日 令和５年８月８日

झ　　ຯ 読書

　๊　　負 地域医療に貢献できる歯科医師を目指しております。若輩者ですが，歯科医師会の諸先輩方か

ら，学ばせていただけますと幸いです。よろしくお願いいたします。

新入会員 紹介

休 館 の お 知 ら せ

令和５年12月29日㈮ ～ 令和６年１月３日㈬

　上記期間中，本会会館を休館させていただきます。

　大変ご迷惑をおかけいたしますが，ご留意下さいますようお願い致します。
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故   秋山　俊樹　先生

　享年60才（令和５年９月３日　ご逝去）

総社市富原344－７

謹んで哀悼の意を表し，ご冥福をお祈り申し上げます。

１．本　会
 　　⑴ 診療報酬割会費（社保，国保８月診療の窓口分を含む総診療費の　　 を控除）

２．全国歯科医師国保組合
　　⑴ 収入割，均等割保険料調定額
　　⑵ 収入割保険料（令和４年支払いの窓口分を含む総診療費の　 ×　 ）

３．日本歯科医師会
　　⑴ 年金保険料（12月分）
　　⑵ 福祉共済保険料（12月分）
　　⑶ 会費（後期分）　正会員　第１種　　19,000円
　　　　　　 　　　　　正会員　第２種　　 9,500円

2.8
1000

6.5
1000

1
12

11月の収納金

９月末日現在　正会員数1,028名

◎新入会（詳細は新入会員の頁で）

平井　幹士　正会員　御　津　P25

◎死亡

秋山　俊樹　正会員　吉　備　P49

（Ｐ＝会員名簿のページ）
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１日 編集委員会（集稿）
 学院　臨床実習医院講師連絡協議会
２日 令和５年度中国・四国地区歯科医師会連合

会役員連絡協議会（徳島）
 令和５年度第１回岡山地域医療構想・包括

ケアシステム研究会
 令和５年度中国・四国地区歯科医会連合会

役員連絡協議会，医科歯科連携意見交換
会，記念式典・表彰式，懇親会

３日 中国・四国地区歯科医学大会（徳島）
５日 学術部正・副委員長会
７日 令和５年９月保険医療関係機関連絡会議
 スペシャルオリンピックス打合せ
 山陽リビングメディアと打合せ
 理事会
 編集委員会（初校）
８日 BCP打合せ
９日 島根県歯科医師会へ出向（医院承継）
 審査・検討小委員会
 社会保険部検討委員会
 女性活動支援部「歯科医院における防犯対策」
10日 日歯生涯研修セミナーサテライト
11日 医療管理部小委員会
12日 学院　９月教務会議，入試委員会
13日 令和５年度第37回中規模県歯科医師会連合

会（東京）
14日 8020推進財団第１回情報収集委員会
 日歯　第201回臨時代議員会
 日本歯科医師会創立120周年記念式典，日

歯・日歯連盟役員就任披露パーティー，
過年度会員有功章受賞者紹介

 編集委員会（二校）
16日 第９回県内同窓会・校友会連絡協議会
19日 支払基金　審査運営協議会
20日 医療管理部正・副委員長会
 学術部正・副委員長会
 学院　第43回戴帽式
21日 理事会
 編集員会（終校）
22日 学院　９月職員会議
24日 スペシャルオリンピックス日本・岡山「ス

ペシャルスマイルス（S S）」
25日 中国地方社会保険医療協議会岡山部会
 医療・介護の体制整備に係る協議の場（岡山

県保健医療計画策定協議会）
26日 日本赤十字社有功章等伝達式（金色有功章）
27日 日本歯科医学会　学会第111回臨時評議員会

（Web）
 厚生部文化事業部会委員会
 摂食・嚥下リハビリテーション従事者研修

会事業報告会
28日 県健康推進課と打合せ（岡山県歯科保健対

策協議会）
 8 0 2 0推進財団　第３回理事会（Web）
 第一三共と面会
 理事会
 第３回ＤＨベーシックコース打合せ
29日 文化事業部会レクリエーション大会「テニス」
 おかやま健康づくりアワード2023
 山陽新聞社と打合せ（広報）
 広報部正・副委員長会
30日 三大学役員懇話会

９月　会の動き

11月・12月 本会の予定

11月１日　8020推進財団　第２回情報収集委員会
　　２日　岡山県歯科保健優良校二次審査
　　　　　理事会

　　　　　編集委員会（集稿）
　　７日　学院　教育懇談会
　　８日　厚生部文化事業部会正・副委員長会
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11月２日　岡山市　四役会
　　　　　津　山　定例会　臨時総会
　　４日　笠岡・小田　矢掛町ブランチプロジェ

　　　　　クト
　　８日　玉野市　理事会
　　　　　赤　磐　県歯会長西岡先生を囲む会
　　10日　岡山市　理事会
　　　　　児　島　理事会
　　　　　玉　島　理事会
　　12日　玉　島　「たましま歯と口の健康フェア」

　　　　　勝　英　ブランチプロジエクト　　　
　　　（美作大原地区）

　　14日　真　庭　11月例会
　　16日　倉　敷　訪問歯科専門職スキルアップ

　　　セミナー（第２回），障がい
　　　者歯科コンサルテーション会
　　　計会議

　　17日　都　窪　理事会
　　18日　都　窪　ボウリング大会
　　19日　岡山市　歯ッピーフェア2023

11月・12月 地区歯科医師会の予定

　　９日　令和５年度岡山県学校保健会第３回理
事会，表彰審査会

　　　　　理事会
　　　　　編集委員会（初校）
　　11日　審査・検討小委員会
　　　　　社会保険部検討委員会
　　　　　新入会員社保研修会
　　　　　学院　一般推薦入試
　　12日　日学歯　学校歯科医生涯研修制度　　

　　　「基礎研修」「更新研修」
　　15日　都道府県歯科医師会専務理事連絡協議

会（日歯）
　　　　　岡山県警「検視実務専科」基礎法歯学

講義
　　　　　編集委員会（二校）
　　　　　国保組合　第４回常務会
　　16日　令和５年度第２回岡山県国民健康保険

運営協議会
　　　　　理事会
　　18日　「中国・四国」「九州」地区歯科医師会

役員連絡協議会（熊本）
　　20日　支払基金　審査運営協議会
　　22日　岡山県国民健康保険団体連合会理事会
　　

23日　福岡県　熊澤榮三先生　旭日雙光章受章記
念祝賀会（福岡）

　　　　　理事会
　　24日　編集委員会（終校）
　　25日　山陽リビングメディアと面談
　　　　　秋季歯科医学大会講師との打合せ会
　　26日　令和５年度岡山県歯科医師会秋季歯科

医学大会
　　30日　理事会

12月１日　都道府県歯科医師会事務長事務連絡会
（日歯）

　　　　　編集委員会（集稿）
　　２日　大阪歯科大学歯学部同窓会岡山県同窓

会　社保講習会，懇親会
　　３日　児島歯科医師会忘年会
　　６日　8020推進財団　第３回情報収集委員会
　　７日　理事会
　　　　　編集委員会（初校）
　　14日　理事会
　　　　　編集委員会（二校）
　　21日　理事会
　　　　　編集委員会（終校）
　　29日　会館休館日（～１月３日）
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　　　　　児　島　「お口の健康フェア2023歯ッ
　　　  ピータウン in 児島」

　　22日　岡山市　学校歯科医部会講習会
　　24日　岡山市　理事会
　　　　　倉　敷　定例理事会
　　26日　倉　敷　令和５年度スタッフセミナー
　　29日　津　山　理事会
　　30日　岡山市　四役会

12月１日　児　島　理事会
　　２日　都　窪　忘年会
　　　　　赤　磐　理事会
　　　　　和　気　社保講習会・忘年会
　　３日　児　島　忘年会
　　５日　真　庭　第４回理事会
　　６日　岡山市　忘年会

　　７日　津　山　定例会
　　　　　赤　磐　社保講習会
　　８日　岡山市　理事会
　　　　　倉　敷　倉敷市内歯科医師会協議会
　　13日　津　山　理事会忘年会
　　　　　玉野市　理事会
　　14日　倉　敷　訪問歯科専門職スキルアップ

　　　セミナー（第３回）会計会議
　　15日　都　窪　理事会
　　　　　玉　島　理事会
　　20日　吉　備　定時理事会
　　21日　勝　英　定例会
　　22日　岡山市　理事会
　　　　　倉　敷　定例理事会
　　　　　都　窪　定例会

　　「おͨく」

ਅ一　　　『おたく』とは，1980年代にサブカルチャーから広まった愛好者を示す言葉である。
当時のコミックマーケットに集う漫画・アニメのファンが，互いに相手のことを “お宅” と呼
びあっていたことを揶揄して生まれた言葉とされている。そして最初から決して良い印象で使
われる事の無かったその言葉を，さらに強い嫌悪が込もった言葉として日本中に知らしめた悲
惨で凄惨な事件もあった。
　しかしながら，誕生から40年近く経った今では，『おたく』という言葉はその強い負のイメ
ージを払拭しつつある。その道を極めると言う意味で「おたくであれ」と言われるくらいにま
でなった。『○○おたく』と言えるまで本気でのめり込むものと出会えることは，それが仕事
であれ趣味であれ，とても幸せなことだというのが世の中の認識であろう。
　さて，『おたく』の市民権について説明したところで，趣味であるアニメに時間を費やす正
当性が担保された。今期のアニメは期待のビッグタイトルが目白押しだ。休憩時間，睡眠時間
を削ってでも，昼に夜に新作アニメをチェックしなければ･･･

ਿ
山

お　詫　び
岡歯会報10月号25ページ「リレー随筆」でご執筆者の地区歯科医師会名を誤って記載いたしました。

ɿ倉敷歯科医師会　　⇒　　正ɿ都窪歯科医師会ޡ
ここに謹んでお詫び申し上げ，訂正致します。
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